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CARI CITTADINI
È la prima lettera aperta che scrivo in 
qualità di Sindaco per Paese Nostro e 
non posso nascondervi che per me 
si tratta davvero di un onore e di una 
emozione grande.
La narrazione che la stampa ed i me-
dia ci restituiscono di chi ricopre ruoli 
istituzionali, per quanto possa essere 
aderente alla realtà, tende sempre 
alla spersonalizzazione per cui si fini-
sce per immaginarsi che il Sindaco sia 
l'insieme delle funzioni che la legge gli 
attribuisce.
La componente più umana, quella im-
perfetta, fatta di talenti, esperienze e 
capacità ma anche di debolezze, pau-
re e sofferenze, finisce per scomparire 
agli occhi dei cittadini, nascosta dietro 
alle prerogative del suo ruolo e alle sue 
responsabilità.
Eppure, se provate a soffermarvi un 
momento su tutta la vita che passa 
davanti agli occhi e tra le dita di un Sin-
daco, se provate a pensare su quanti 
fatti concreti ed emozioni della nostra 
vita quotidiana le decisioni di un Sin-
daco possono impattare, davvero non 

si comprende come questa compo-
nente più umana ed imperfetta possa 
scomparire agli occhi delle persone.
Sono una donna, mamma, figlia, parte 
di una famiglia. Mi barcameno come 
tante e tanti di voi nel conciliare tempi 
di vita che in realtà fanno a pugni. Vivo 
i sensi di colpa tipici di chi non vuole ri-
nunciare a servire la propria comunità 
ma non è sicura di essere all'altezza dei 
compiti cui è stata chiamata.
Sento il peso e l'onore della responsa-
bilità che mi è stata affidata dal 55% 
dei cavriaghesi così come mi sento in 
dovere di dare voce e rappresentanza 
alle sensibilità dell'altro 45%.
Penso anche che tutto questo non ri-
guardi il mio privato ma che costituisca 
un vero e proprio tema politico. Quali 
sono le logiche che oggi regolano di 
fatto le dinamiche ed i movimenti che 
intervengono nello scenario politico 
in cui ci troviamo a scegliere e decide-
re? Chi fa politica risponde solo al dio 
“consenso”, come potrebbero lasciar 
intendere i comportamenti di Matteo 
Salvini, oppure si preoccupa solo di 

costruire spazi di conservazione del 
potere come si potrebbe pensare della 
scelta di Matteo Renzi, e di tutti quelli 
che prima di lui sono usciti dal Partito 
Democratico? La visione politica di 
un gruppo può essere ridotta ad un 
solo “vaffa” di dimensioni titaniche? Ci 
sono limiti, che hanno a che vedere 
con il rispetto delle istituzioni demo-
cratiche e con la dignità delle perso-
ne, che i politici dovrebbero imporsi 
di non superare in nessun caso?
Ogni persona che si accinge ad assu-
mere un ruolo nelle istituzioni è libero 
di darsi la risposta che crede. Dare al 
mio impegno un volto ed una sostanza 
essenzialmente umani è la mia perso-
nale risposta, la mia scelta strategica e 
politica, perché penso che vi sia biso-
gno di questo per ridare alla politica la 
dignità che merita e che davvero pare 
essersi smarrita da tempo tra calcoli, 
convenienze e lotte di potere.

La Sindaca di Cavriago
Francesca Bedogni
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CULTURA, AMBIENTE, SICUREZZA
E PROGETTAZIONE CONDIVISA

CULTURA.  La nuova giunta punta a: 
definire la nuova progettazione decen-
nale del Multiplo, rafforzandone i ser-
vizi; creare un museo etnografico diffu-
so; progettare in modo partecipato la 
ridestinazione del municipio vecchio; 
mettere in sicurezza e aprire al pubblico 
il Cimitero Napoleonico e progettare la 
sua riqualificazione. 
AMBIENTE. L’impegno è volto a: ridefi-
nire gli strumenti urbanistici (riqualifi-
cazione dell’esistente, consumo di suo-
lo basso/nullo, rigenerazione urbana); 
riqualificare e rivitalizzare il quartiere 
San Nicolò; valorizzare l’ex Cremeria; 
rilanciare Corte Tegge per uno sviluppo 
industriale etico e sostenibile; valoriz-
zare il centro storico rafforzando fiere, 
mercati ed eventi; avviare un percorso 
di riqualificazione dell’area ex “Buca”; 
sostenere il micro-commercio; soste-
nere la realizzazione di un invaso in Val 
d’Enza; avviare progetti per difendere 
la biodiversità; attivare le foto-trappole 
contro l’abbandono dei rifiuti; riquali-
ficare le aree verdi; progettare boschi 
urbani e avviare un piano di educazione 
ambientale; mettere in rete i percorsi 
ciclopedonali di Cavriago e della Val 
d’Enza; sostenere l’elettrificazione della 
linea ferroviaria Reggio - Ciano; moni-
torare l’uso delle colonnine per le auto 
elettriche. 
EDUCAZIONE E SCUOLE. Si intende 
procedere: al completamento della 
messa in sicurezza sismica/ambientale 
degli edifici scolastici e relative perti-
nenze; alla realizzazione dell’interven-
to di riqualificazione ed ampliamen-
to della Rodari; al rafforzamento del 
protocollo d’intesa scuola-Comune; 
a portare avanti il progetto “Educare: 
questione di comunità; al supporto alla 
genitorialità; a portare avanti interventi 

di inclusione scolastica e supporto allo 
studio per bambini diversamente abili. 
SICUREZZA. Si intende: ampliare la 
caserma dei Carabinieri e sostenere la 
richiesta di aumento della dotazione 
organica; potenziare la video sorve-
glianza; attivare su tutto il territorio il 
controllo di vicinato; creare un tavolo 
interistituzionale permanente per la si-
curezza; riorganizzare la Polizia Munici-
pale della Val d’Enza; mettere in atto un 
piano straordinario di manutenzione e 
riqualificazione di aree pubbliche e ar-
redo urbano; prevedere incentivi per la 
tutela del decoro urbano e promuovere 
strumenti di segnalazione al Comune. 
ATTENZIONE AI PIÙ FRAGILI. Ci si 
impegna a: riqualificare e ampliare la 
Casa Protetta, il Centro Diurno e gli 
appartamenti protetti; aumentare i 
posti in Casa Protetta in convenzione; 
attuare il piano antisolitudine; sup-
portare le associazioni di volontariato 
nelle iniziative; costituire il tavolo di 
confronto permanente con le associa-
zioni di volontariato; attuare un inter-

vento straordinario di formazione per 
adulti e anziani; realizzare uno “spazio 
salute”;  sperimentare il cohousing e la 
rete di spazi per l’emergenza abitativa; 
istituire un osservatorio permanente 
su fragilità e disabilità; rafforzare per-
corsi di accoglienza e integrazione dei 
migranti. 
SPORT. Si intende: consolidare la con-
sulta sportiva; potenziare Cavriago per 
lo sport; valutare il fabbisogno delle so-
cietà sportive e definire interventi sul 
patrimonio esistente; favorire l’acces-
so all’attività sportiva ai diversamente 
abili. 
PROGETTAZIONE COLLETTIVA. Ci 
si impegna ad: attivare delle commis-
sioni consigliari, rafforzare l’attività del 
Consiglio Comunale, utilizzare mag-
giormente i Consigli Comunali aperti, 
avviare percorsi di progettazione col-
lettiva; ridefinire il CdA dell’Azienda 
Speciale. 
Infine si intende investire sulle tema-
tiche della PACE, dei DIRITTI e della 
PARITÀ DI GENERE.

Il programma di mandato si focalizza su vari argomenti: 
ecco i punti chiave
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NUOVA GIUNTA: SPAZIO AI GIOVANI

Il 10 giugno si è tenuto il primo consiglio 
comunale dei neoeletti. In particolare 
c’è stato il giuramento ufficiale della 
sindaca Francesca Bedogni, la presen-
tazione dei componenti della Giunta 
e la costituzione dei gruppi consiliari 
di maggioranza e opposizione. E sono 
state illustrate le linee programmatiche 
di mandato. 
Francesca Bedogni, nata a Reggio nel 
'73, vive a Cavriago da oltre 12 anni con 
il compagno Paolo e la figlia Gloria di 13 
anni. Per 24 anni ha lavorato in Comune 
a Reggio. Il suo impegno per la comu-
nità cavriaghese va avanti da tempo: 
dal 2009 al 2014 è stata assessore alla 
scuola ed è stata presidente dell'azien-
da speciale Cavriago Servizi. Mantiene le 
deleghe a: educazione, conoscenza e 
formazione, attività agricole, cura dei 
luoghi e degli spazi pubblici, rigene-
razione urbana, gestione delle risor-
se e dell’organizzazione, rapporti con 
il consiglio comunale, governance 
delle partecipate, relazioni con l’U-
nione Val d’Enza. 
La sindaca ha scelto di farsi affiancare da 
una giunta giovane, formata da: 
Matteo Franzoni, 29 anni, laureato in 
Marketing e organizzazione industria-
le. Si è occupato di commerciale in 
un’azienda di Montecchio. Da sempre 
impegnato nel sociale, sin da giovanis-
simo si è interessato alla politica, passio-
ne trasmessagli da una famiglia storica-
mente in prima linea. È stato consigliere 
comunale nella passata legislatura ed è 
segretario locale del Pd. È il nuovo vice 
sindaco e assessore alla Coesione So-
ciale con delega a sicurezza, cultura 
della legalità, creatività giovanile, 
sport, commercio, agio e socialità. 
Luca Brami, 38 anni, diplomato al Bus 
Pascal, per 10 anni si è occupato di 
formazione professionale al Csl La Cre-
meria; dal 2013 lavora in una PMI del 

settore elettronico, dove si occupa di 
qualità, efficienza dei processi, ambien-
te e sicurezza. È stato segretario locale 
di Rifondazione Comunista a Cavriago. 
Ha fatto parte dell’organizzazione del 
REmilia Pride. Ora è assessore all’am-
biente, pianificazione e sviluppo con 
delega alla pianificazione urbanisti-
ca, del paesaggio e dello sviluppo 
sostenibile, qualità ambientale, atti-
vità produttive, innovazione e com-
petitività. 
Antonia Sandrolini, coniugata, con un 
figlio di 24 anni, è laureata in Servizio So-
ciale, è mediatrice familiare e counsellor. 
Ha svolto un training quadriennale di 
formazione alla terapia sistemica a Mi-
lano. Docente dell’Università di Parma 
in psicodinamica delle relazioni familia-
ri, dal 1988 è dipendente del Ministero 
della Giustizia come funzionario di ser-
vizio sociale. Da anni è mediatrice fami-
liare e formatrice alla mediazione per la 
gestione dei conflitti. È assessore alla 
comunità solidale con delega a welfa-
re di comunità, sostegno alle fragilità, 
vivibilità e accoglienza, volontariato, 
progettazione partecipata. 
Martina Zecchetti, 27 anni, si è laurea-
ta in Lingue e Culture Europee, ha una 
laurea magistrale in Relazioni Interna-
zionali, curriculum European Affairs. Ha 
partecipato a programmi Erasmus in 
Inghilterra e a scambi giovanili in Gre-
cia e Slovacchia. Ha fatto volontariato 
in Benin e Colombia. È stata presidente 
del Circolo Kessel ed è membro dell’as-
sociazione Cuariegh on the Road. Fa 
parte della segreteria del Pd di Cavriago 
ed è impiegata in una PMI innovativa di 
Modena. È assessore alla cultura con 
delega a valorizzazione dell’identità 
collettiva, dei luoghi, dei beni storici 
e dei saperi, promozione del territo-
rio, politiche europee e accesso alle 
opportunità.

Il vicesindaco è Matteo Franzoni. Gli assessori sono: Luca Brami 
all’ambiente, Antonia Sandrolini al sociale e Martina Zecchetti alla cultura

Matteo Franzoni

Luca Brami

Antonia Sandrolini

Martina Zecchetti
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I CONSIGLIERI ELETTI DI 
MAGGIORANZA E OPPOSIZIONE

Si sono costituiti l’11 giugno i gruppi consiliari e 
sono stati nominati i capigruppo: per UniAMO Ca-
vriago è stato scelto Marco Fosselli; per i 5 Stelle 
Sara Martinico, per Lega-Futuro; per Cavriago 
Sergio Bevilacqua. 

I componenti del nuovo consiglio comunale 
sono: per la maggioranza Cristina Boniburini, Va-
lentina Conte, Marco Fosselli, Fabrizio Menozzi, 
Marco Migliore, Stefano Montanari, Greta Rossi, 
Alessandro Sandrolini. Per le opposizioni: Nata-
scia Cersosimo e Sara Martinico (5 Stelle); Laura 
Spaggiari e Sergio Bevilacqua (Lega-Futuro per 
Cavriago). 

Il capogruppo di UniAMO Cavriago è Marco Fosselli, dei Cinque Stelle 
è Sara Martinico, di Lega-Futuro per Cavriago è Sergio Bevilacqua

CANDIDATI SINDACI: ESITO ELEZIONI

Francesca Bedogni (Uniamo Cavriago) Voti: 2786 (55,9%)

Sergio Bevilacqua (Lega-Futuro Per Cavriago) Voti: 1297 (25.65%)

Natascia Cersosimo (Movimento 5 Stelle) Voti: 974 19.26 %

UNIAMO CAVRIAGO

Candidato Pref.

Rossi Greta 209

Montanari Stefano 140

Sandrolini Alessandro 125

Migliore Marco 91

Conte Valentina 89

Menozzi Fabrizio 89

Fosselli Marco 81

Boniburini Cristina 74

Terenziani Cinzia 55

Olivares Bermudez 
Bernardo Antonio 52

Vitale Marina 50

Sberveglieri Giorgio 19

CONSIGLIERI COMUNALI ELETTI:

MOVIMENTO ILBLOGDELLESTELLE.IT

Candidato Pref.

Martinico Sara 30

Pagoto Giuseppe 25

Parola Luigi 9

Di Nunzio Carmen 8

Anghinolfi Angelo 7

Romiti Flavio 6

Francia Francesco Livio 2

Marsigliante 
Maria Riposa 1

Reggiani Amedeo 0

LEGA-FUTURO PER CAVRIAGO

Candidato Pref.

Spaggiari Laura 94

Curione Biagio 86

Somma Angela 68

Mori Enrico Bruno 58

Lo Brutto Sebastiana 30

La Pica Salvatore 28

Cavezza Tommaso 27

Teggi Simone 7

Montanari Marina 6

Ruscelli Sara 0

Orfei Paola Giovanna 0

Cornali Stefano 0



Il 1° luglio sono state assegnate due 
nuove deleghe ai consiglieri di mag-
gioranza Greta Rossi e Alessandro San-
drolini. 
A GRETA ROSSI è stata affidata la 
delega “Cavriago accessibile e senza 
barriere” e ha deciso di partire concen-
trandosi in particolare sulla disabilità. 
“Le barriere che dobbiamo abbattere 
– afferma - sono sicuramente quel-
le fisiche (come i marciapiedi troppo 
alti, gli ingressi senza rampa, i giochi 
nei parchi non accessibili a tutti), ma 
sono anche mentali, molto più difficili 
da abbattere. A Cavriago ci sono tan-
tissime associazioni, cittadini e opera-
tori che si occupano di questo tema e 
sto incontrando tanti di loro in questi 
primi mesi di mandato. Mi inserisco in 
una rete molto attiva e sto cercando 
di entrare in punta di piedi sentendo 
le esigenze e le lamentele, ma sempre 
nel rispetto del vissuto di ognuno. In 
particolare è stato avviato un tavolo 
con associazioni e cittadini per parlare 
di disabilità e avviare insieme una se-
rie di iniziative sentendo le esigenze 
di tutti. Ad esempio stiamo organiz-
zando una settimana di eventi in vista 
del 3 dicembre, che sarà la ‘Giornata 
internazionale delle persone con di-
sabilità’. Inoltre ho preso contatto con 
All Inclusive che si occupa di garantire 
il diritto delle persone con disabilità a 
partecipare alla pratica sportiva per-
ché vorremmo promuovere una sem-
pre maggiore inclusione nelle squadre 
delle società locali”. 
Ad ALESSANDRO SANDROLINI è 
stata assegnata la delega “Pace, diritti 
costituzionali e parità di genere”. “In 
questi cinque anni intendo lavorare su 
tanti aspetti che, in un paese del ter-

zo millennio, considerato moderno, 
dovrebbero essere scontati: la parità 
salariale tra uomo e donna, i diritti co-
stituzionali costati tanto ai nostri non-
ni, la dignità di ogni cittadino senza 
distinzione di razza, colore, religione, 
ricchezza, la serenità e la sicurezza 
che ogni donna deve possedere nella 
propria casa che però è il luogo dove 
il femminicidio avviene e continua 
ad essere perpetrato. Sono fortunato, 
non parto da zero: tanto è stato fatto 
fino ad oggi da associazioni, persone 
e cittadini, che si battono e lavorano 
in prima linea da anni, come l’ex con-
sigliera Amedea Donelli, l’associazione 

Non da Sola, il Forum Donne Val d’En-
za. In particolare porteremo senz’altro 
avanti quanto è stato realizzato fino 
ad oggi sulle pari opportunità e con-
tro la violenza sulle donne, così come 
il Premio Dossetti che da diversi anni 
valorizza l'operato di associazioni e 
singoli cittadini, in ambito nazionale, 
che abbiano compiuto azioni di pace 
coerentemente con i principi afferma-
ti da Giuseppe Dossetti nella sua vita. 
Continua poi il patto di amicizia con il 
popolo Sahrawi. Abbiamo in program-
ma poi di avviare dei tavoli di confron-
to su pace, diritti e parità di genere per 
avviare anche altre proposte”.

CAVRIAGO SENZA BARRIERE 
E PER LA PARITÀ DI GENERE 

Assegnate le deleghe a Greta Rossi e ad Alessandro Sandrolini
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L’Azienda Speciale Cavriago Servizi è il 
braccio operativo del Comune che si 
occupa in particolare della gestione dei 
servizi educativi e scolastici, della gestio-
ne tecnico-manutentiva ordinaria e stra-
ordinaria del patrimonio immobiliare di 
proprietà o in uso del Comune, compre-
se la progettazione e la realizzazione di 
nuove opere pubbliche e della Farmacia 
Comunale. 
Il nuovo cda è composto da VALENTINA 
CONTE, classe 1985, sposata e mamma 
di una bimba di 2 anni. Laureata in Ar-
chitettura, indirizzo ambientale e civi-
le al Politecnico di Milano, nel 2011, in 
collaborazione con un team femminile 
di architetti, ha avviato una start-up di 
architettura a Milano. Ha svolto attività 
professionale in ambito progettuale 
ed edile dedicandosi alla ricostruzio-
ne post-sisma. Attualmente lavora per 
la Fondazione Reggio Children come 
project manager in ambito educati-
vo, sociale e culturale per migliorare la 
qualità di servizi educativi per la prima 
infanzia. Consigliera comunale, su nomi-
na del sindaco è presidente dell’Azien-
da Speciale. Coerentemente con le sue 

esperienze professionali, si dedicherà 
in particolare all’ambito scuola e prima 
infanzia per potenziare la qualità dei 
servizi e delle relazioni in dialogo con le 
famiglie, la comunità e il territorio. 
MARINA VITALE, 36 anni, mamma di 
una bambina di un anno, è consigliere 
dell’Azienda Speciale e si occupa in par-
ticolare del bilancio e delle scuole oltre 
che del patrimonio immobiliare del Co-
mune. Diplomata perito aziendale corri-
spondente in lingue estere, è impiegata 
in un istituto di credito come consulente 
per privati. Volontaria di Grade Onlus e 

co-organizzatrice di “Gradevoli sere d’e-
state”. 
STEFANO MONTANARI, 35 anni, è 
diplomato all' I.T.I.S. Nobili come peri-
to elettrotecnico. È elettricista con 14 
anni di esperienza nel settore civile e 
industriale, da 2 anni nel settore bor-
do macchina quadristica su macchine 
pallettizzatrici. Come consigliere dell'A-
zienda Speciale segue e interagisce in 
particolare con l’ufficio tecnico e l’am-
ministrazione, riguardo la cantieristica e 
la gestione/ manutenzione di impianti e 
aree comunali. 
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AZIENDA SPECIALE: NUOVO CDA
PER “CAVRIAGO SERVIZI”

Valentina Conte è stata nominata presidente 
Scelti come consiglieri Stefano Montanari e Marina Vitale

LA BUONA NOTIZIA: NIDI E SCUOLE DELL’INFANZIA, CALANO LE RETTE 
 Sono state ridotte le rette del nido grazie al provvedimento della Regione ‘Al nido con la 
Regione’. In particolare, le famiglie con Isee non superiore a 26mila euro, che hanno un bimbo 
al nido, possono beneficiare di una riduzione superiore al 27% per un risparmio che in alcuni 
casi può arrivare anche oltre gli 800 euro. Ad esempio, per chi ha un Isee di circa 15mila euro, 
la retta del tempo pieno passa da 279 a 202 euro al mese; chi ha un Isee di circa 20mila euro 
passa da 387 a 280 euro. Anche la retta minima subisce un significativo abbattimento, da 
104 a 75 euro. È stata poi riconfermata una riduzione del 5% su tutte le rette degli iscritti 
alle scuole dell’infanzia Betulle e Tigli ed è stato effettuato un incremento percentuale sulla 
riduzione delle rette più alte del nido attraverso una rimodulazione del contributo annuale 
del fondo nazionale ‘Sistema integrato di istruzione 0-6 anni’. È stato inoltre accantonata una 
parte del fondo da rendere disponibile anche ad eventuali nuovi iscritti (sino a gennaio 2020). 
Info: Ufficio Scuola (Patrizia Tedeschi), tel. 0522/373454, dal lunedì al sabato ore 10-13, 
p.tedeschi@comune.cavriago.re.it 
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Il 17 luglio, a Montecchio, si è svolto 
il consiglio dell’Unione Val d’Enza. 
Nell’occasione sono stati resi noti i 
nuovi assetti politici dell’Unione (pre-
sidenza e deleghe) e sono stati comu-
nicati i nomi dei vari capigruppo consi-
liari. Il nuovo presidente dell’Unione 
è il sindaco di San Polo Franco Palù, 
che assume anche le deleghe alla Po-
lizia Municipale, Informatizzazione, 
Sicurezza e Legalità. La sindaca di Ca-
vriago Francesca Bedogni ha assunto 
la delega alle politiche sociali, Carlo 
Perucchetti di Sant’Ilario si occupa di 
scuola, educazione e cultura. Luca 
Ronzoni (Gattatico) dell’associa-
zionismo, del volontariato e dello 
sport; Germano Artioli (Campegi-
ne) dell’ambiente e di Atersir. Luca 
Bolondi (Canossa) si occupa di pro-
tezione civile, territorio montano e 
promozione territoriale, Paola To-
gnoni (Bibbiano) del settore produt-
tivo, agroalimentare e del patto dei 
sindaci; Fausto Torelli (Montecchio), 
di sanità, affari generali, personale, 
bilancio. 
Francesca Bedogni spiega in questi 
termini perché ha scelto di prendere 
la delega al sociale: “Molti mi hanno 
chiesto: perché? Perché proprio in 
un momento così delicato hai scelto 
la sfida più difficile? E confesso che la 
domanda me la sono fatta anche io. 
La risposta tuttavia è più semplice di 
quanto potrebbe sembrare: perché 
quando ho scelto di fare il Sindaco ho 

scelto di assumermi delle responsabi-
lità nei confronti delle persone. Avrei 
onorato l'incarico che i cavriaghesi 
hanno voluto conferirmi se mi fossi ti-
rata indietro per timore o per calcolo? 
Credo di no. Assumo questo incarico 
con grande umiltà, partendo dalle per-
sone e dalla loro sconfinata sofferenza. 
Cercherò di farmene carico ascoltando 
tutti coloro che vorranno condividerla 
con me e rispettando il desiderio di chi 
non vorrà incontrarmi. Se la battaglia 
è contro ogni forma di abuso sui mi-
nori, l'Unione è alleata di tutti coloro 
che la condividono, nel chiedere con 
fermezza che si accertino responsabili-
tà in tempi rapidi, nel chiedere che chi 
ha sbagliato paghi e nel chiedere che 
cessi immediatamente ogni forma di 
strumentalizzazione politica. Mi spen-
derò al meglio delle mie possibilità 
per proteggere il servizio sociale da 
chi ha interesse a non fare distinzioni 
tra colpevoli e innocenti, dove per in-
nocenti intendo tutti coloro, e sono la 
maggioranza, che hanno sempre lavo-

rato con generosità e correttezza per il 
bene dei bambini. Perché la violenza, 
l'abuso e il maltrattamento dei minori 
esistevano prima ed esistono anche 
oggi, la cronaca ce ne dà ogni giorno 
drammatica conferma, e proteggere il 
servizio da generalizzazioni improprie 
significa proteggere quei minori che le 
subiscono. Cercherò di dare, insieme a 
tutti i Sindaci, strumenti e risorse agli 
operatori affinché possano ricostruire 
procedure tutelanti ed efficaci a par-
tire dalle indicazioni che il tribunale 
dei minori e le altre istituzioni compe-
tenti vorranno darci. Affronto questo 
impegno con timore ma anche con co-
raggio, lo affronto con il cuore di una 
donna, di una mamma, mettendomi in 
gioco in prima persona perché penso 
sia mio dovere. Grazie di cuore a tutti 
quelli che vorranno aiutarmi in questo 
sforzo collettivo, mettendosi in gioco 
insieme a noi, per dare ai nostri territo-
ri un servizio sociale nuovo, capace di 
tornare ad essere punto di riferimento 
per tutti i nostri concittadini”. 
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UNIONE VAL D’ENZA: 
ALLA BEDOGNI LA DELEGA AL SOCIALE

“Ho assunto questo incarico con grande umiltà, partendo dalle 
persone e dalla loro sofferenza, che è davvero sconfinata”

NUOVI NUMERI DI TELEFONO 
DEL SERVIZIO SOCIALE E DELLA CASA PROTETTA
Sono stati cambiati i numeri di telefono del Servizio Sociale. Per quanto 
riguarda il Servizio Sociale Territoriale di Cavriago-Unione Val d’Enza, il 
numero è 0522-243751 (tutte le mattine 8.30 - 10.30); per quel che riguar-
da il Servizio Sociale Persone Disabili-Unione Val d’Enza, tel. 0522-243705 
(segreteria); per la Casa Protetta Comunale gestita dall’Azienda Servizi 
alla persona “Asp Carlo Sartori”, tel. 0522-373450. 



“Crediamo che l'Unione possa dive-
nire strumento capace di cogliere 
opportunità importanti in termini 
di collaborazione, gestione associa-
ta dei servizi,  gestione economica e 
pianificazione, opportunità capaci di 
cambiare in meglio la vita delle per-
sone che vivono in Val d'Enza, come 
già accade da anni in tanti distretti 
della nostra regione. Affinché anche 
in Val d'Enza si possa arrivare a questi 
risultati occorre ripensare profonda-
mente l'organizzazione dell'Unione 
che ad oggi ha mostrato in diverse 
occasioni le sue fragilità organizzati-
ve e funzionali. Le azioni che abbia-
mo messo in campo in questi mesi, 
pur travolti da difficoltà enormi e da 
vicende drammatiche, e quelle che 
abbiamo in previsione di attivare, 
vanno in questa direzione. Siamo de-
terminati a voltare pagina per ridare 
ai servizi credibilità e autorevolezza 
perché li vogliamo capaci di divenire 
alleati insostituibili per i cittadini”. 
Con queste parole i sindaci della Val 
d’Enza intervengono per mettere in 
luce le azioni intraprese, da quando 
si è costituita la nuova giunta, per 
rafforzare l’Unione e per riorganiz-
zare in particolare il Servizio Sociale, 

un servizio essenziale per la comuni-
tà. Alla luce dell’inchiesta in corso, si 
è provveduto alla sostituzione, con 
contratti a tempo indeterminato, del-
la responsabile del Servizio minori e 
della responsabile Ufficio di Piano per 
garantire un ripensamento delle mo-
dalità di lavoro dei servizi sociali. E' 
stata licenziata la lavoratrice coinvol-
ta nell'inchiesta i cui comportamenti 
hanno gravemente contravvenuto al 
disciplinare dei dipendenti. Sono sta-
ti effettuati inoltre diversi incontri: col 
Tribunale dei Minori, con i lavoratori e 
i sindacati dei lavoratori. 
Ci sono ulteriori azioni in programma. 
Si procederà all’individuazione di una 
figura di coordinamento dell'Unione 
e sarà avviato un percorso di riorga-
nizzazione generale dell'ente. “Ab-

biamo intenzione di costituirci parte 
civile come Unione nell’ambito del 
processo che prenderà avvio dall’in-
chiesta denominata ‘Angeli e Demo-
ni’ e, a tal proposito, è stato conferito 
all’avvocato Valeria Miari l’incarico di 
tutelare gli interessi dell'ente, come 
parte offesa da reato. Dopo il consi-
glio straordinario dell’Unione, abbia-
mo pensato di calendarizzare anche 
momenti di incontro e ascolto con la 
cittadinanza sui temi legati al servizio 
sociale e iniziative in corso di proget-
tazione da parte del coordinamento 
degli assessori al sociale dei Comuni 
della Val d’Enza”. 

“SI VOLTA PAGINA”: IL PUNTO 
SULLE INIZIATIVE IN CAMPO

I sindaci: “Una serie di interventi per ripensare l'organizzazione 
dell'Unione a partire dai servizi sociali”
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I SINDACI A ROTAZIONE A BARCO
I sindaci della Val d’Enza a rotazione ricevono presso la sede dell’Unione a 
Barco, in via XXIV Maggio per essere vicini al personale e agevolare il raccordo 
tra staff tecnico e organi politici: Luca Ronzoni, sindaco di Gattatico, riceve 
a Barco il primo e terzo lunedì del mese; Germano Artioli, di Campegine, il 
secondo e quarto lunedì del mese; Francesca Bedogni, di Cavriago, il primo 
e terzo martedì del mese; Carlo Perrucchetti di Sant'Ilario d'Enza il secondo 
e quarto martedì del mese; Fausto Torelli di Montecchio tutti i mercoledì, 
Franco Palù di San Polo tutti i venerdì. 

LA BUONA NOTIZIA: 
POLIZIA LOCALE, SCELTO
IL NUOVO COMANDANTE
In un’ottica di riorganizzazione 
dell’Unione rientra anche la no-
mina del nuovo comandante 
della Polizia Municipale: è Stefa-
no Gulminelli, 49 anni, laureato 
in sociologia e in scienze crimi-
nologiche per la sicurezza; arriva 
da Ravenna dove era commissa-
rio capo responsabile dell’ufficio 
comando della polizia locale.



Il 22 luglio si è svolto un consiglio co-
munale straordinario indetto dalla 
maggioranza a Cavriago proprio sull’in-
chiesta in corso sui servizi sociali gestiti 
dall’Unione.  “Ringrazio i cittadini per la 
grande partecipazione e per l’atteggia-
mento collaborativo tenuto durante la 
serata. Il tema affrontato è molto deli-
cato e altrettanto importante. Occorre 
proseguire su questa strada, insieme. 
Ecco perché ricordo alle famiglie e ai 
cittadini – che vogliono portare espe-
rienze e riflessioni - che la porta del 
mio ufficio e quella degli assessori di 
Cavriago è sempre aperta. Confermo 
inoltre l’intenzione di fare altri incontri 
e assemblee pubbliche su questo tema 
nel prossimo futuro. Il confronto e il dia-
logo costruttivo, sono essenziali per un 
futuro differente dei nostri Servizi”. Sono 
le parole espresse da Francesca Bedo-
gni durante il consiglio. “Le sofferenze di 

ognuno sono venute fuori, così come il 
fatto che siamo tutti dalla parte dei mi-
nori e che c’è la necessità di ricostruire 
il Servizio sociale, un servizio essenziale 
per tutta le comunità”. 
Durante la serata, sono state votate a 
maggioranza le intenzioni di proporre 
incontri pubblici e periodici di infor-
mazione sul lavoro dei Servizi Sociali 
Minori e di istituire una Commissione 
permanente sul welfare di comunità.  
Durante la serata Antonia Sandrolini, 
assessore al welfare, ha poi enunciato 
una serie di dati e ha puntualizzato la 
delicatezza della questione: “Le famiglie 
maltrattanti, purtroppo, esistono e se-
condo i dati forniti dalla autorità garante 
per l'infanzia e l'adolescenza, quasi il 10 
per 1000 dei bambini italiani subiscono 
maltrattamenti in famiglia  e più del 90% 
degli abusi sessuali sui minori, avvengo-
no all'interno delle famiglie. Gli opera-

tori devono calibrare l’intervento, ten-
dendo non solo alla tutela del minore, 
ma operare per il recupero del genitore 
maltrattante, per far sì che la catena di 
violenze, che attraversa le generazioni, 
si spezzi. Talora però la gravità delle pre-
gresse esperienze sfavorevoli dei geni-
tori, la presenza di psicopatologie gravi, 
l’assenza di altre figure familiari di sup-
porto, rendono problematico lo svilup-
po di una adeguata competenza geni-
toriale. Le difficoltà di cura e gestione da 
parte della genitorialità rappresentano 
fattori di rischio rispetto all’instaurarsi 
di condotte inadeguate e maltrattanti 
sui figli. E può accadere che i genitori, a 
volte, non sembrino più essere capaci di 
leggere e interpretare i bisogni dei figli, 
e se non si ottengono i risultati sperati 
la fiducia che gli operatori nutrono nelle 
capacità della famiglia di affrontare le 
difficoltà diminuisce”.

NOTIZIE DALL'UNIONE 13

ASSEMBLEE PUBBLICHE E INCONTRI 
CON LA CITTADINANZA

E’ stato organizzato un consiglio comunale straordinario a Cavriago. 
La Bedogni ha ricordato: “La mia porta è sempre aperta”



Il Comune di Cavriago ha dichiarato lo 
stato di emergenza climatica e ambien-
tale durante il consiglio comunale del 
18 settembre. 
La maggioranza (Uniamo Cavriago) 
e il gruppo 5 Stelle (astenuti Lega-
Futuro per Cavriago) hanno votato un 
odg nel quale riconoscono la lotta al 
cambiamento climatico e le relative 
conseguenze un compito di massima 
priorità.  L’assessore all’ambiente Luca 
Brami in particolare ha precisato che 

il Comune si impegna ad “adottare un 
Piano di azione per l’energia sosteni-
bile e climatica (Paesc)” e a mettere in 
campo “interventi che favoriscano la ri-
generazione urbana ed energetica de-
gli edifici. Inoltre, si intende intensifica-
re il coinvolgimento attivo di cittadini e 
associazioni, partendo dalle scuole. “Si 
prevede di istituire un fondo di 4mila 
euro da destinare ad azioni finalizza-
te ad azzerare il consumo di plastica 
all’interno delle scuole primarie e della 

scuola secondaria del paese”. 
Per quel che riguarda l’abbandono dei 
rifiuti e il non sempre corretto confe-
rimento della differenziata, si vuole 
“migliorare il sistema di controllo e di 
sanzione, anche in vista del passaggio 
alla tariffazione puntuale. Per questo è 
stata approvata una convenzione con 
Ggev che si occuperanno sul territorio 
di effettuare verifiche e controlli”. “Sarà 
avviato inoltre un percorso di ascolto e 
coinvolgimento di soggetti che si occu-
pano del benessere animale e si lavo-
rerà per promuovere attività di pulizia 
volontaria dai rifiuti abbandonati delle 
zone comunali; a promuovere la rifo-
restazione e le buone pratiche legate 
al verde. Intendiamo infine individuare 
fonti di finanziamento pubbliche per 
promuovere attività e realizzare inter-
venti che vadano in questa direzione”. 

DICHIARATO LO STATO DI EMERGENZA 
AMBIENTALE E CLIMATICA

In programma diverse giornate di pulizie nelle aree verdi comunali. 
È stato anche istituito un fondo anti-plastica nelle scuole
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LA BUONA NOTIZIA: IL NUCLEO ORTISTI QUARIEG COMPIE UN ANNO
Un importante progetto incentrato sul 
green e sull’importanza dello stare insie-
me sta andando avanti a Cavriago ed è 
l’Orto di Comunità alla Casa della Carità. 
E’ curato dal Nucleo Ortisti Quarieg, un 
gruppo di volontari nato nell’ambito del 
progetto “Educare, una questione di Co-
munità”. Chiunque sia appassionato di 
orticoltura e alimentazione naturale può 
unirsi. Non vi sono vincoli di età. 
Gli interessati possono contatta l’Ufficio 
Ambiente del Comune.

DOMENICHE ECOLOGICHE 
Il 6 ottobre ha preso il via "Un'o-
ra per Cavriago", appuntamento 
mensile di pulizia dei luoghi di 
Cavriago. Il primo appuntamen-
to ha riguardato il parco di via 
Melato. Il 3 novembre sarà la 
volta del parco del Rio e l’1 di-
cembre (ore 9,30) del parco del 
Cerchio. L'iniziativa, promossa 
dal Comune, è stata elaborata 
con i giovani di “Cavriago Plastic 
Free”, molto attivi sui temi am-
bientali, Auser locale, da sem-
pre attenta alle esigenze della 
cittadinanza, e l’associazione 
Carmen Zanti.  La cittadinanza 
è invitata a partecipare. 

PROMESSA MANTENUTA
A seguito del recepimento della delibera regionale 186/2018 in materia 
di disciplina del contributo di costruzione, “proporremo scontistiche ai 
cittadini che prediligeranno il recupero di immobili esistenti e interventi 
volti al risparmio energetico, rispetto alla costruzione di nuovi edifici”.  
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DAL NIDO ALLE SCUOLE MEDIE:
SICUREZZA, EFFICIENZA E SOSTENIBILITÀ

Il 28 ottobre si è tenuto un consiglio straordinario e aperto sulla Rodari 
ed il 9 novembre la festa di inaugurazione delle Betulle

Dal nido alle Medie, l’anno scolasti-
co è ripartito con diverse novità. Per 
quel che riguarda i bambini più pic-
coli, le novità riguardano la scuola 
“Le Betulle” che unisce nido e scuola 
dell’infanzia. Si presenta di fatto com-
pletamente rinnovata: è stata oggetto 
di lavori di adeguamento antisismico 
e di efficientamento energetico dura-
ti tutta estate. Il 2 settembre i bambi-
ni del nido sono entrati nella nuova 
struttura mentre quelli della materna 
sono entrati il 9 settembre. I lavori di 
adeguamento antisismico sono stati 
finanziati dal Fondo Mutui BEI, per 
450mila euro, e quelli di riqualifica-
zione energetica sono stati finanziati 
dal Fondo Kyoto e dal POR – FESR per 
500mila euro. Sono stati rifatti i pa-
vimenti interni ed è stata ricostruita 
parte della pavimentazione esterna, 
è stato apposto un cappotto termico 
esterno, sono stati sostituiti tutti i ser-
ramenti, rifatte le centrali termiche, è 
stato isolato il sottotetto, sono state 
installate luci a led. In questo modo 
aumenta la sicurezza anti-sismica, 
si riduce il consumo energetico, gli 

spazi risultano più luminosi e più bel-
li; le otto sezioni hanno poi un’area 
cortiliva riservata. Gli spazi, la tetto-
ia, la facciata e la cancellata esterna 
sono stati completamente rinnovati. 
Nelle settimane successive all'avvio 
dell'anno scolastico sono stati com-
pletati i lavori di finitura delle perti-
nenze esterne, senza che ciò abbia 
danneggiato la normale attività di 
insegnanti e bambini. Il 9 novembre 
si è tenuta una festa di inaugurazione 
per mostrare le Betulle rinnovate alla 
cittadinanza. “È stato un momento 
importante per tutta la cittadinanza - 
spiega la sindaca Francesca Bedogni 
- perché dopo mesi di intenso lavoro 
e qualche disagio per insegnanti e 
famiglie, è diventato realtà un altro 
pezzo di quell'ambizioso progetto di 
riqualificazione di tutta l'edilizia scola-
stica che da anni è in corso a Cavriago; 
una riqualificazione volta a ampliare 
gli spazi a disposizione delle scuole, 
a renderle assolutamente sicure dal 
punto di vista della sicurezza sismica 
ed efficienti dal punto di vista energe-
tico. Dopo la realizzazione della nuova 

scuola i Tigli e dopo la riqualificazione 
della vecchia scuola i Tigli, struttura 
oggi a disposizione dell'istituto com-
prensivo, anche nido e materna cam-
biano volto e si trasformano. Mentre 
sono ancora in corso lavori di adegua-
mento sismico e riqualificazione del-
la scuola media Galilei, si sta conclu-
dendo la lunga fase progettuale che 
porterà all'ampliamento della scuola 
Rodari, di cui si è parlato di recente in 
un consiglio comunale aperto e stra-
ordinario. Questo il nostro impegno 
per i bambini e ragazzi cavriaghesi, un 
impegno assunto nella certezza che 
investire su spazi di qualità significhi 
contribuire ad una scuola moderna, 
accogliente e di tutti”. 
Per quel che riguarda le classi della 
primaria, ad oggi sono suddivise tra 
la scuola De Amicis in via De Amicis, 
gli ex Tigli in via del Cristo e il parco 
dello sport in via Bassetta in una strut-
tura temporanea. Questa dislocazio-
ne è stata pensata per i lavori previsti 
alla primaria Rodari. “Restituiremo ai 
cavriaghesi una scuola Rodari rinno-
vata, ampliata, sicura, all’avanguar-
dia dal punto di vista anti-sismico e 
del risparmio energetico e attenta 
alle nuove esigenze educative – ha 
detto la Bedogni durante il consiglio 
straordinario -. Sappiamo che questo 
intervento è molto atteso e che i tempi 
di avvio del cantiere si sono allunga-
ti rispetto a quelli preventivati ma il 
tutto perché abbiamo preferito ap-
porre ulteriori modifiche al progetto 
per consegnare alla cittadinanza, alle 
famiglie, ai bambini e alle insegnanti 
la miglior scuola possibile. Abbiamo 
dunque optato per la massima qua-
lità affinché questo si traduca in un 



OPERE PUBBLICHE 17

elevato confort per i bambini e il per-
sonale a scuola”. Dopo l’esito del refe-
rendum sulla Rodari (22 aprile 2018), 
quindi dopo la scelta di proseguire 
con la ristrutturazione, il Comune ha 
ottenuto le autorizzazioni al progetto 
dalla Soprintendenza, l’ok in materia 
antisismica e l’ok dei vigili del fuoco. 
“Potevamo procedere con quel pro-
getto iniziale ma abbiamo pensato 
di renderlo ancora migliore in quanto 
la Soprintendenza ci ha consentito 
di apportare ulteriori migliorie e, nel 
frattempo, sono arrivati nuovi finan-
ziamenti (500mila euro – Mutui Bei 
2019) visto che la Regione ha ricono-
sciuto l’importanza dell’intervento”. 
Dopo la valutazione di un verificatore 
esterno, ci dovrà essere l’approvazio-
ne del progetto esecutivo da parte 
del cda dell’Azienda Speciale e della 
Giunta per arrivare all’assegnazione 
del bando di gara entro maggio 2020. 
Il cantiere inizierà entro giugno 2020 e 
i lavori dureranno complessivamente 
due anni.   
“La nuova scuola guarderà al passato 
ma con un occhio proiettato al futuro”, 
ha precisato la Bedogni. Aumenterà il 
numero delle aule: diventeranno 12 
e si affacceranno principalmente sul 

cortile interno. Ci saranno poi sei labo-
ratori, un’aula magna e una sala poliva-
lente, oltre ai servizi igienici e a diversi 
spazi accessori per il personale. Quin-
di aumenteranno gli spazi a disposi-
zione delle classi grazie al recupero 
al piano terra dell’appartamento del 
custode e di una parte del sottotetto. 
La facciata esterna conserverà l’aspet-
to “storico” avuto fino ad oggi, mentre 
quella interna, che dà sul cortile, sarà 
completamente rivista e, da un punto 
di vista architettonico, sarà moderna e 
accattivante. “Sarà una scuola attenta 
all’ambiente, rispettosa dei più ele-
vati standard dal punto di vista della 
sicurezza e del risparmio energetico”. 
Saranno utilizzati materiali di elevata 
qualità; tutto l’edificio sarà isolato con 

cappotto interno ed esterno; le pare-
ti e la copertura avranno un elevato 
isolamento termico e l’impiantistica 
permetterà un maggiore controllo 
dell’umidità; saranno inoltre sostitu-
iti tutti i serramenti. Tutti gli impianti 
di illuminazione saranno al led e sarà 
installato un impianto fotovoltaico. 
L’edificio avrà una classe energetica 
A3 (64% di consumo in memo rispetto 
ad oggi). L’area cortiliva verrà amplia-
ta e sarà realizzato anche uno spazio 
ombreggiato che le classi potranno 
utilizzare per attività all’aria aperta.

VIA DEL CRISTO: 
AMICA DEI BAMBINI
Con la riapertura delle scuo-
le cambia la viabilità in via del 
Cristo, dove si trovano la scuola 
secondaria di primo grado e la 
scuola primaria. Da quest'anno 
chi si trova all'interno del peri-
metro pedonalizzato davanti al 
polo scolastico di Via del Cristo 
negli orari dalle 7,45 alle 8,10 e 
dalle 12,40 alle 13,10 dal lunedì 
al sabato deve attendere la ria-
pertura della strada per poter-
si spostare ad eccezione di chi 
vive e lavora nelle vie oggetto 
del provvedimento. Questo per 
garantire l'entrata e l'uscita dei 
bambini in piena sicurezza. I 
controlli sul rispetto dell'ordi-
nanza sono effettuati dalla Poli-
zia municipale che può elevare 
contravvenzioni nei confronti di 
chi non rispetta il divieto di tran-
sito nelle fasce orarie stabilite. 

PROSEGUONO I LAVORI
ALLA GALILEI

Importanti novità riguardano anche 
la scuola secondaria di primo grado 
Galilei, di via del Cristo. Sono partiti 
quest’estate i lavori di adeguamento 
antisismico, ristrutturazione e riquali-
ficazione energetica per un costo di 
1 milione di euro il primo stralcio e di 

1 milione e 100mila euro il secondo 
stralcio (con fondi Mutuo Bei per € 
1.580.000 e € 520.000 fondi di bilan-
cio del Comune). Perciò, dal 16 set-
tembre, gli alunni delle Medie sono 
stati suddivisi su due plessi: alcune 
classi sono nella parte di edificio 
della scuola non soggetta al cantie-
re, altre invece sono state collocate 
nella struttura temporanea (costo di 
146mila euro) sita nel cortile che si 
trova nelle vicinanze della Galilei, tra 
le scuole primarie ex Tigli e De Ami-
cis. In particolare la sede temporanea 
è composta da sei aule, stanza per 
ausiliarie e bagni.
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AGRICOLTORI CAVRIAGHESI: ALLEATI 
SPECIALI PER UN FUTURO GREEN

Avviato un tavolo permanente di lavoro che si riunisce ogni 2 mesi 
e che accoglie tutti gli operatori agricoli 

Cavriago è un territorio sul quale nel tem-
po hanno trovato spazio attività produt-
tive estremamente differenti le une dalle 
altre ma tutte di qualità, competitive e 
floride che hanno contribuito e contri-
buiscono tutt'oggi a fare del nostro Co-
mune una realtà dinamica ed attrattiva. 
Non si può negare che tra queste attività 
produttive un posto del tutto speciale sia 
occupato da quelle agricole; i loro prodot-
ti, che con orgoglio sentiamo tutti un po' 
come nostri, sono sinonimo di eccellenza 
in tutto il paese e la loro attività mantiene 
“verde” una buona fetta del nostro terri-
torio. Cavriago infatti si presenta in gran 
parte occupato da terreni agricoli, per lo 
più prati stabili, che rappresentano una 
ricchezza enorme per l'ambiente e per 

la salvaguardia della biodiversità, prati 
e terreni che ci trasmettono la piacevole 
sensazione di vivere in campagna, pur 
trovandoci a due passi dalla città.
Non tutti però siamo consapevoli dell'im-
portante ruolo che le attività agricole pos-
sono avere per una comunità, del fatto 
che si prendono cura del territorio e delle 
acque ad esempio, o di quanto possano 
essere determinanti nella costruzione di 
un futuro green ed ecosostenibile.
Per questo l'Amministrazione ha voluto 
avviare un tavolo permanente di lavoro 
che si riunisce ogni 2 mesi e che accoglie 
tutti gli operatori agricoli che svolgono 
la loro attività a Cavriago. L'obiettivo è 
provare ad immaginare insieme soluzio-
ni condivise a problemi comuni quale 

quello dell'emergenza idrica o della via-
bilità agricola, ma anche opportunità da 
cogliere per rendere Cavriago un posto 
migliore in cui vivere.
Non posso non ringraziare quindi tutti 
gli operatori che ad oggi hanno aderito 
al percorso: la loro disponibilità ci lascia 
intravvedere sin da ora spazi davvero 
importanti di collaborazione. E' vero che 
siamo solo all'inizio ma già non mancano 
le piste su cui lavorare e presto saremo 
in grado di proporre ai cittadini iniziative 
divertenti ma anche formative, capaci di 
riavvicinarci al mondo dal quale, in fon-
do un po' tutti noi, proveniamo: quello 
contadino. #staytunedandthinkcountry

la Sindaca
Francesca Bedogni
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CITTADINI ATTIVI: FATECI LE VOSTRE SEGNALAZIONI ATTRAVERSO “COMUNI-CHIAMO”
Da un paio d’anni il Comune ha attivato un sistema di gestione centralizzata delle segnalazioni, che il cittadino può ef-
fettuare tramite email (comuneinforma@comune.), telefono (0522 373474), utilizzando il sito “Comuni-Chiamo"(www.
comuni-chiamo.com) o l'app omonima per smartphone, (scaricabile da play store o app store) oppure presentandosi 
all’ufficio relazioni con il pubblico. Un sistema di questo tipo consente di gestire tutto il flusso di richieste, dalla ricezione 
fino alla chiusura del procedimento, in modo integrato e condiviso dai vari uffici competenti, generando anche dati 
statistici utili ad analizzare e affrontare le problematiche da un punto di vista strutturale. E’ importante ricordare che i 
canali da utilizzare sono solo quelli indicati sopra: non vengono registrate sul sistema - e quindi non vengono prese in 
carico, gestite e risolte - le segnalazioni fatte tramite post su pagine o gruppi facebook.
Il servizio è già oggi molto utilizzato: sono infatti circa 2000 le segnalazioni che pervengono ogni anno, all’interno di 
un quadro che vede da un lato l’attento e prezioso contributo di molti cittadini in termini di segnalazione e proposte, 
volte a migliorare la qualità della vita del paese, dall’altro lato, quasi a fare da contraltare, una piccola minoranza dedita 
a comportamenti di inciviltà (abbandono o cattiva gestione dei rifiuti su tutti), incuria (siepi e piante in particolare) e 
vandalismo (si pensi per esempio agli arredi urbani). Se partiamo dall’assunto che ambienti urbani puliti ed ordinati 
contribuiscono a creare un clima di ordine e legalità, riducendo il rischio che si generi ulteriore degrado ed aumentando 
la percezione di sicurezza dei cittadini, risulta chiara la necessità assegnare a questa tematica la giusta priorità. E’ quindi 
giunto il momento di aprire una riflessione che parta dall’analisi dei dati delle segnalazioni e che lavori sull’educazione e 
sulla sensibilizzazione mettendo al centro il tema dei beni comuni, incentivando la cittadinanza attiva e cercando solu-
zioni che consentano al Comune di operare con efficienza in un contesto di bisogni crescenti, compiti e responsabilità 
diffusi (IREN gestisce la raccolta dei rifiuti, il verde pubblico è appaltato ecc) e risorse umane ed economiche limitate. 
Questa amministrazione opererà con quest’ottica, nella consapevolezza che il Comune da solo non può farcela se non 
è affiancato da cittadini attivi e responsabili, che si prendono cura del paese in cui vivono: Cavriago.

Luca Brami,  assessore all’ambiente, pianificazione e sviluppo



Abbiamo avviato un percorso condi-
viso per valorizzare il centro storico 
rafforzando fiere, mercati ed eventi. 
Stiamo inoltre cercando di investire 
sempre di più sullo sport, consolidan-
do le attività della consulta sportiva 
e potenziando una serie di iniziative 
che puntino a promuovere l’attività 
fisica e non solo. In quest’ottica ab-
biamo organizzato, grazie alla colla-
borazione della Proloco, delle società 
sportive e delle attività commerciali, 
la Fiera dei Tori ribattezzandola “Spor-
tinfiera”, per una domenica all’inse-
gna dell’attività fisica e del benessere, 
con una ospite d’eccezione, Milena 
Bertolini, ct della nazionale di calcio 
femminile. La collaborazione con la 
Proloco prosegue con ottimi risultati: 

ne sono l’esempio i Venerdì in piazza 
e la Notte Bianca. Quest’ultima ha 
visto riversarsi in centro tantissima 
gente per una festa che ha coinvolto 
tutto il paese. Ringraziamo in parti-
colare la squadra per la sicurezza che 
tutta la notte ha presidiato la manife-
stazione. Ringraziamo poi tutti coloro 
che hanno partecipato, a vario titolo, 
alla riuscita dell’evento. Tornando alle 
società sportive, si sono svolte diver-
se iniziative molto importanti. Come 

il triangolare di calcio, organizzato al 
parco dello sport dalle società Calcio 
Cavriago, Sporting e Celtic Boys Pra-
tina, in ricordo di Simone Magnani, 
Gianluca Manfredi e Germano Torri. 
Nell’occasione è stata affissa una tar-
ga commemorativa. Al pala AeB si è 
svolto poi il "Primo trofeo Gabriele 
Tiricola" organizzato dalla Scuola ba-
sket Cavriago.
In questi mesi è stato attivato il pro-
getto “All inclusive” con l’associazione 
Dar Voce, in collaborazione con le so-
cietà sportive cavriaghesi allo scopo 
di inserire ragazzi con fragilità all’in-
terno delle associazioni sportive. In 
materia di commercio, abbiamo effet-
tuato un incontro con i commercianti 
del paese e intendiamo portare avan-
ti la proposta di costruzione di un pia-
no di sostegno al micro commercio. 

Matteo Franzoni,
vicesindaco e assessore allo sport 

e al commercio

NUOVA ALLEANZA 
CON ASSOCIAZIONI, COMMERCIANTI 
E SOCIETÀ SPORTIVE
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NATALE A CHILOMETRO ZERO
Ognuno di noi nel suo piccolo può fare qualcosa per sostenere le attività 
commerciali e per far sì che non si svuotino i centri storici dei paesi. Per 
Natale acquistiamo tutti i regali per i nostri cari nei negozi di Cavriago. 
Questo è un modo per sostenere e valorizzare il commercio a chilometro 
zero, perché i negozi sono un simbolo delle nostre comunità e un punto 
di riferimento. 
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PROGETTAZIONE POLITICO 
CULTURALE DECENNALE AL MULTIPLO

L’assessora Zecchetti: “Coinvolgeremo attivamente i cittadini: 
ragioneremo insieme sul futuro di questo innovativo centro culturale”

Il Multiplo oggi rappresenta una delle 
eccellenze più qualificate di Cavriago, 
uno dei centri culturali più innovativi 
a livello provinciale e non solo. Nessun 
centro culturale può però continuare a 
soddisfare le mutevoli esigenze della 
comunità senza impegnarsi in una pia-
nificazione strategica su base regolare. 
A dieci anni dalla prima progettazione 
che ha portato alla nascita di Multiplo 
Centro Cultura nel 2011, è giunto il mo-
mento di riflettere su cosa sia diventa-
to, su cosa rappresenti per i cittadini di 
Cavriago, su quanto sia in grado oggi di 
dare risposte ai loro bisogni e su come 
ce lo immaginiamo per i prossimi dieci 
anni.  Il Multiplo oggi non è solo biblio-
teca, non è solo centro culturale, non è 
solo luogo di formazione e conoscenza, 
è un vero e proprio luogo di aggrega-
zione e di confronto, una nuova piazza 
del paese, un luogo della comunità. Il 
Multiplo ha le carte in regola per diven-
tare sempre di più multiplo e per spen-
dersi allo stesso tempo come luogo di 
conoscenza e sperimentazione e come 
luogo di costruzione dell’identità, di 
incontro di persone ed idee, di costru-

zione di relazioni, così da riconoscerne, 
accanto a quello culturale e formativo, 
il ruolo sociale. Proprio per questo suo 
essere luogo della comunità, fatto dalle 
persone per le persone, diventa fonda-
mentale mettere a disposizione dei ca-
vriaghesi uno spazio accogliente in cui 
possano sentirsi protagonisti di questa 
riprogettazione.
La riprogettazione del Multiplo, che 
avvieremo nel 2020, prevederà quindi 
il coinvolgimento dei cittadini, i quali 

avranno l’occasione di ragionare insie-
me agli amministratori e ai bibliotecari 
del futuro di questo innovativo centro 
culturale ridefinendone il ruolo, ripen-
sandone i servizi che dovrà offrire alla 
comunità, studiandone l’impatto so-
ciale che ha sui cittadini, con l’obiettivo 
di rappresentarne gli interessi e di dare 
risposta ai bisogni e ai desideri di oggi 
e di domani. 

Martina Zecchetti,
assessore alle politiche culturali

VOLONTARIE AUSER 
PULISCONO PIAZZA LENIN
Cittadini virtuosi. Marta e Auretta, volonta-
rie di Auser, hanno raccolto quest’estate, per 
quattro giorni, la sporcizia accumulata in 
piazza Lenin sotto alla siepe che costeggia 
la piazza e tutt'intorno. Hanno raccolto otto 
sacchi di sfalci. Un bellissimo gesto di vicinato 
che fa loro onore, un bell’esempio per tutti i 
cittadini. Chi è interessato e si rende disponi-
bile per affiancare i volontari Auser nella pu-
lizia del verde, può rivolgersi alla sede Auser 
presso ex Marabù (tel.3395678870). 
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“LA SOLIDARIETÀ È UN DOVERE 
FONDAMENTALE”

Il 2 giugno è stata conferita la cittadinanza onoraria ai  minorenni 
stranieri nati in Italia e residenti a Cavriago e la Costituzione ai neo 
maggiorenni

“Per questa occasione speciale ho re-
alizzato un supereroe con la fascia da 
sindaco per ringraziarvi. I supereroi 
mi piacciono così tanto che vorrei che 
uscissero dai disegni per combattere 
il male. Ringrazio il sindaco per aver-
mi conferito la cittadinanza onoraria”. 
Sono le parole lette, durante la ce-
rimonia del 2 giugno, dal piccolo 
Warnakulasooriya Kurera Didula Rus, 
che frequenta la quarta elementare a 
Cavriago, la cui famiglia è originaria 
dello Sri Lanka. 

Nella sala civica Arduini, è stata infat-
ti conferita la cittadinanza onoraria a 
sette minorenni stranieri nati in Italia 
e residenti a Cavriago, ed è stata con-
segnata la Costituzione a dieci neo 
maggiorenni. 
La cerimonia è avvenuta alla presen-
za della sindaca Bedogni, che ha det-
to: “Per me è un grande onore oggi 
stare qui con voi per quello che repu-
to essere uno degli appuntamenti più 
significativi che, da 7 anni a questa 
parte, il nostro Comune organizza. 
Oggi ricordiamo quanto accaduto 
il 2 giugno di 73 anni fa quando mi-
lioni di italiani e, per la prima volta di 
italiane, scelsero la Repubblica. Una 
Repubblica che i costituenti hanno 
voluto fondata sul lavoro, garante dei 
diritti inviolabili dell'uomo e rispet-
tosa della dignità delle persone. Una 
Repubblica che ascrive la solidarietà 
politica, economica e sociale tra i do-
veri dei cittadini”. 
Ha poi sottolineato l’importanza della 

solidarietà tra le persone: “La solida-
rietà tra esseri umani, organizzazioni 
o gruppi non è quindi, per la nostra 
Costituzione, una opzione ma un do-
vere”. La mattinata è stata intervalla-
ta dell’esibizione del Coro delle voci 
bianche dell’Istituto Don Dossetti che 
ha aperto la cerimonia con l’Inno di 
Mameli.

GRAZIE AI CITTADINI
PER IL SOSTEGNO
L’amministrazione comunale 
ringrazia quanti hanno fatto do-
nazioni alla Casa Protetta in me-
moria dei cari defunti: Burani Pier 
Giorgio in memoria di Alfa Righi, 
le amiche del pinnacolo, Marta, 
Agar, Mirta, Loris, Ombretta, Ester, 
Milla, Livia, Fernanda Bertolini e 
la famiglia Castagnetti Amedeo, 
Delmonte Ennio e Patrizia e fami-
glia in memoria di Teresa Brinda-
ni; si ringrazia inoltre Dotto Santa. 
L’amministrazione ringrazia poi i 
commercianti che hanno contri-
buito alla lotteria delle scuole Be-
tulle e Tigli. L'Associazione “Grup-
po Genitori La Rondine” ringrazia 
Gabbi Angelo e Gabbi Barbara e 
Pasini in memoria di Bizzocchi Al-
berta vedova Immovilli; e Berta-
ni Roberto, Incerti Simona, Fabbi 
Giuseppina, Bassi Sandra, Corra-
dini Mauro in memoria di Bizzoc-
chi Alberta vedova Immovilli. 





Ricorre quest’anno il 75° anniversario 
dell’atroce eccidio di Sant’Anna di Staz-
zema (Lucca), uno dei più terribili della 
storia d’Italia. Il 12 agosto 1944 venne-
ro massacrate 560 persone, tra le quali 
moltissimi bambini. E in occasione di 
questa ricorrenza, ogni anno, a Sant’An-
na si svolge una cerimonia molto sen-
tita: l’11 agosto c’è stata una fiaccolata 
in memoria delle vittime e il 12 agosto, 
sono arrivate diverse delegazioni da 
varie parti d’Italia per far sentire la vici-
nanza alla comunità locale. Fra queste, 
anche una delegazione partita da Ca-
vriago insieme alla sindaca Bedogni e 
al consigliere comunale con delega alla 
pace Alessandro Sandrolini. Nell’occa-

sione, la sindaca di Cavriago ha preso 
parte alle celebrazioni con il gonfalo-
ne della Val d’Enza e ha consegnato al 
primo cittadino di Sant’Anna un libro 
sulla storia di Cavriago, il gagliardetto 

del Comune e una punta di Parmigiano 
Reggiano. 
Le commemorazioni sono un mo-
mento molto importante. Alessandro 
Sandrolini è stato inoltre, per conto 
del Comune di Cavriago, oltre che a 
Sant’Anna di Stazzema, anche ad altre 
cerimonie: alla commemorazione per 
l’eccidio della Bettola, a Reggio per i 
martiri del 7 luglio 1960, a Bologna per 
la strage del 2 agosto 1980, oltre che a 
Villa Minozzo per ricordare i caduti di 
Minozzo del 1945.

DELEGAZIONE CAVRIAGHESE A 
SANT’ANNA, REGGIO, BOLOGNA, 
VILLA MINOZZO E BETTOLA
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Diverse le commemorazioni a cui ha preso parte il nostro Comune: 
“Memoria è identità”



Diversi i cambiamenti in atto: confronto, dialogo e inclusione continueranno ad 
essere il filo rosso di ciò che realizzeremo

Le ultime elezioni amministrative hanno con-
segnato il governo del Comune ad UniAmo 
Cavriago per i prossimi cinque anni.
Questo risultato è il coronamento di un per-
corso partecipato, che ha coinvolto tanti 
cittadini nella stesura del programma. Un 
programma che guarda ben oltre il confine 
della presente consigliatura.
Siamo convinti, infatti, che dinanzi a sfide 
epocali (basti pensare alle nuove tecnologie 
e al loro impatto sul mondo del lavoro e sulla 
società) il compito della Politica sia guidare la 
comunità senza paura del nuovo, sapendone 
cogliere le opportunità. Secondo noi, il modo 
migliore per farlo è dare un respiro europeo 
al nostro paese, guardando a modelli posi-
tivi oltre i confini della nostra comunità, e, 
al contempo, non lasciare indietro nessuno, 
con particolare riguardo per le nuove gene-
razioni. 
Dopo le parole, i fatti. Vediamo cosa si è realiz-
zato in questi primi mesi di legislatura.

Innanzitutto, ci siamo impegnati (e ancora 
lo stiamo facendo) al massimo delle nostre 
possibilità per dare un contributo decisivo al 
ripensamento dei servizi sociali dell'Unione 
Val d'Enza, travolti quest'estate dall'inchiesta 
della procura reggiana. 
In ambito amministrativo abbiamo ridefini-
to la struttura dell’organizzazione comunale 
e creato una commissione per la modifica 
del regolamento del Consiglio Comunale 
per dare più potere decisionale ai consiglieri, 
eletti dai cittadini. La capigruppo è tornata 
al centro, come luogo di confronto sui temi 
di volta in volta sottoposti all’attenzione del 
Consiglio. Non è mancato il dialogo con la cit-
tadinanza sui temi caldi di questi ultimi mesi.
In ambito culturale, l’assessore competente 
ha avviato la progettazione decennale del 
Multiplo, con un occhio di riguardo verso i 
temi di attualità, che dovranno trovare sem-
pre più spazio nel nostro centro culturale.
Sulla scorta di Friday for future, il nostro Co-

mune ha dichiarato l’emergenza climatica e 
sostiene il collettivo Cavriago Plastic Free nel-
le iniziative di sensibilizzazione e nelle azioni 
concrete di pulizia del paese. 
Nell’ottica di una più efficace collaborazione 
tra le associazioni cavriaghesi, vera ricchezza 
del nostro territorio, l’Assessore Sandrolini ha 
costituito il tavolo delle associazioni.
Per quanto riguarda lo sport, è stata rida-
ta centralità alla Consulta Sportiva per un 
maggior dialogo tra le società. La Fiera dei 
Tori “sportiva” è stata il suo primo risultato, in 
collaborazione con la Pro Loco.
Tanto si sta progettando in ambito di disa-
bilità, di diritti e pari opportunità, grazie al 
conferimento delle rispettive deleghe a due 
dei consiglieri di maggioranza.
Per concludere, una promessa: confronto, 
dialogo e inclusione continueranno ad essere 
il filo rosso di ciò che realizzeremo. 

Il Gruppo di maggioranza 
UniAMO Cavriago
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IL RISULTATO DELLE ELEZIONI? È IL 
CORONAMENTO DI UN PERCORSO PARTECIPATO
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ANGELI E DEMONI: LE DIVERSE OPINIONI 
SONO TUTTE DA RISPETTARE

Dopo lo scandalo Angeli e Demoni, le famiglie 
colpite dal dramma della sottrazione di un fi-
glio sono state al centro dei miei pensieri. Ho 
parlato con genitori, ho letto con loro relazioni 
e decreti, ne ho condiviso il dolore. Poi è nata 
l’idea di un importante evento per fare il punto 
con l’aiuto di autorevoli esperti. Il Convegno 
“IL CASO BIBBIANO, angeli, demoni e le radici 

di un sistema anomalo” ha avuto luogo il 20 
Settembre, grazie al lavoro di Renovatio 21, 
con cui ho collaborato. Relatori assai noti: gli 
Avv. Miraglia e Morcavallo (ex Giudice T.M.), 
la C.T.P. Palmieri, giornalisti e televisioni na-
zionali anche in diretta, Rete4 e Byoblu, sul cui 
sito è registrato il convegno. Ringrazio il Sin-
daco per la concessione della Sala Consiliare, 

gremita di genitori e persone desiderose di sa-
perne di più, che spero sia disponibile anche in 
futuro per iniziative simili.
Le diverse opinioni, se espresse con onestà 
intellettuale, sono tutte da rispettare. “Intol-
leranti” sono invece le azioni che colpiscono 
una bacheca di partito (quella sotto i portici 
di piazza Zanti, imbrattata due volte in una 
settimana) o che volontariamente disturba-
no banchetti politici delle opposizioni.
Ritengo importante la collaborazione tra chi 
amministra e chi, come me, è all’opposizione. 
Se ciò avviene ci sono evidenti benefici, come 
nel caso dell’apertura ritardata dopo la ri-
strutturazione della Scuola Materna Le Betul-
le. L’Amministrazione avrebbe scontato la pri-
ma settimana di settembre, ma questo non mi 
sembrava “un buon servizio” in quanto alcune 
famiglie avrebbero potuto avere un disagio. 
Ho scritto al Sindaco, e così è stata proposta 
in alternativa l’accoglienza dei bimbi presso 
il Multiplo. Questo penso possa essere il mio 
impegno: vigilare e proporre soluzioni attente 
ai bisogni delle famiglie e delle fragilità.

Laura Spaggiari,
Lega-Futuro per Cavriago

LA NUOVA-VECCHIA AMMINISTRAZIONE, 
HA MOSTRATO I CONSUETI DIFETTI

Dopo la stagione elettorale, con scontri accesi e comportamenti discutibili dell’at-
tuale maggioranza, la nuova/vecchia Amministrazione, ha mostrato consueti 
difetti: rapporti privilegiati con lobby conosciute e maggiorenti locali, tentativi 
anche energici di tacitare opposizioni già poco efficaci a causa del meccanismo 
amministrativo. A differenza però di altri comuni della Val d’Enza, il Comune di Ca-
vriago ha accolto iniziative esterne d’opposizione (convegno su Angeli e demoni). Il 
suo sindaco occupa la sedia scomoda di assessore ai Servizi Sociali dell’Unione Val 
d’Enza, ove ha condotto alcune azioni positive e coraggiose (licenziamenti di perso-
nale coinvolto), ma non altre politiche (incoraggiamento alle dimissioni da sindaco 
di Bibbiano dell’ex assessore ai Servizi Sociali dell’Unione Carletti, considerato già 
responsabile, per competenza di Controllo, di ciò che i giudici stanno acclarando 
sul caso affidi Unione). Continueremo a denunciare tutti gli arbitrii e le forzature 
condotte dalla maggioranza, come nei casi: Parco Pertini, Regolamento di attri-
buzione delle sale comunali per iniziative culturali e politiche, affidamenti diretti a 
IREN anziché a gara, ecc. Temiamo che dietro ciò si celino interessi di parte, di gruppi 
e persone che usino le risorse pubbliche per scopi non ottimali per i cavriaghesi.

Sergio Bevilacqua, capogruppo per Lega e Futuro per Cavriago



Come gruppo 5 stelle di Cavriago siamo 
esterrefatti per come siano andate le cose 
nel Servizio Sociale minori Val d’enza. An-
che se ben più di un anno fa notammo 
numeri da capogiro negli affidi, certo non 
potevamo immaginare un tale sviluppo 
delle vicende. Abbiamo deciso di assumere 
subito una posizione di supporto alle fami-
glie, e ci siamo prodigati nell’avanzare pro-
poste di buon senso, per compensare alla 
totale mancanza di controllo politico del 
Servizio. La nostra capogruppo in Unione 
Cersosimo Natascia ha portato un ordine 
del giorno per costituire, ai sensi dello statu-
to e del regolamento di funzionamento del 
consiglio, due commissioni composte da 
rappresentanti della maggioranza e della 
minoranza. La prima riguarda i temi legati 
al welfare e nello specifico i servizi sociali; 
la seconda i temi della sicurezza, con parti-
colare riferimento alle funzioni della polizia 
municipale. Tale ordine del giorno è passato 
all’unanimità, e come questo anche un odg 
in cui si chiedeva all’Unione val d’Enza di  im-
plementare le proprie linee di mandato con 
I seguenti due punti, riguardanti il servizio 
sociale minori: 
TRASPARENZA: relazione semestrale al fine 
di comprendere non solo I numeri, ma an-
che le modalità con cui vengono approccia-
te famiglie e minori  
PROGRAMMAZIONE: maggiore coopera-
zione e interscambio tra servizi sociali mi-
nori e Comuni, per poter applicare al me-
glio la legge regionale e nazionale, creando 
presupposti di rete sociale per evitare affidi 
inutili . 
A livello nazionale, in data 7 Ottobre, la 
nostra consigliera Natascia ha partecipato 
a un’assemblea a Montecitorio, per la pre-
sentazione di un nuovo disegno di legge sul 
tema degli affidi, prima firmataria la nostra 
parlamentare Stefania Ascari. Una bellissi-
ma esperienza, vissuta insieme alle famiglie 
vittime dei soprusi e alle associazioni inte-
ressate. Ancora sul caso Angeli e Demoni, 
anche a Cavriago abbiamo voluto agire per 
il bene delle famiglie, portando un ordine 

del giorno, presentato dalla nostra capo-
gruppo del comune Sara Martinico, in cui 
si chiede di adottare apposito regolamento 
sulla bigenitorialità, che disciplini l’utilizzo 
e la tenuta del registro della bigenitorialità, 
possibilmente affiancato da un protocollo 
di intesa con gli enti e le istituzioni che a 
qualsiasi titolo incida sulla vita del minore. 
Tutto questo nella speranza di riuscire a me-
diare, nei casi meno complessi, tra genitori il 
cui rapporto non è sereno, per evitare misu-
re inadeguate (vedi affidi) innescate troppo 
spesso da un rapporto conflittuale. 

ALBERI PER IL FUTURO
Come nel 2017, per la giornata mondiale 
dell’albero, abbiamo deciso di dare segui-
to alla piantumazione di altri 50 alberi. La 
piantumazione avverrà il 17 Novembre ore 
9 al parco dello sport in via Bassetta. Ritro-
vo al parcheggio del circolo tennis. Sarà un 
momento in cui senza bandiere tutta la cit-
tadinanza sarà invitata a partecipare. Per 
avere maggiori informazioni, dare l’ade-
sione all’evento o semplicemente, donare 
un contributo per l’acquisto delle piantine, 
potete rivolgervi alla pagina fb del gruppo 
o al banchetto domenicale in piazza.

VERSO LE REGIONALI 
IL 26 Gennaio si terranno le elezioni regio-
nali, per questo motivo chiediamo ai citta-
dini di portarci i loro problemi e le proposte 
a cui tengono particolarmente, per creare 
un programma sempre più vicino alle per-
sone. Tanti i temi del nostro territorio che vo-
gliamo affrontare, dalla crisi idrica, alla ri-
forma delle Unioni dei Comuni, alla riforma 
degli affidi. Tutti argomenti che troveranno 
momenti di discussione ed informazione. 

BUON COMPLEANNO M5S 
Il 4 Ottobre il M5S ha compiuto 10 anni. 
Quest’anno i festeggiamenti si sono svolti 
a Napoli, durante la festa annuale degli 
attivisti ITALIA5STELLE, la seconda festa in 
cui il movimento si trova al Governo. Tanti 
i Ministri presenti, con i quali le nostre con-
sigliere hanno avuto modo di dialogare e 
confrontarsi, e portare loro i messaggi dei 
tanti cittadini che ci hanno contattato in 
questi mesi frenetici. Dobbiamo credere 
nei nostri portavoce, avere fiducia nei valori 
del Movimento, perchè ci guideranno come 
una stella polare, a prescindere dalla forza 
politica si abbia al nostro fianco. Teniamo 
duro e cambiamo questo paese con onestà 
e passione. A riveder le stelle!!
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SHOCK AFFIDI: DA SUBITO AL FIANCO DELLE 
FAMIGLIE CON PROPOSTE DI BUON SENSO

La capogruppo del M5S Cavriago Sara Martinico 

Cersosimo Natascia e la delegazione genitori a 

Montecitorio, per la presentazione del DDl affidi

Natascia Cersosimo ha partecipato a un'assemblea a Montecitorio per la 
presentazione di un nuovo disegno di legge sul tema degli affidi




